

CONSPECTUS BIBLIOGRAPHICI

CATALOGO DE CATEDRATICOS DE TEOLOGIA DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA EN EL SIGLO XVIII

(1700-1773)

(Notas bio-bibliográficas)

por DANIEL SIMON REY

Presentamos en estas páginas el catálogo completo de los catedráticos de la Facultad de Teología de la Universidad de Salamanca en el siglo XVIII.

El presente trabajo, además del valor histórico —modesto, ciertamente— que en sí tiene, podrá servir, según creemos, a una doble finalidad. Como aportación, en primer lugar, de material, datos, noticias, documentos, etc., para la confección de la Historia General de la Universidad de Salamanca, aún por hacer y tan esperada.

De todos es conocido, cómo la *Historia* del Rector Esperabé es más bien una colección de los documentos reales, y un catálogo de los rectores y catedráticos, con una breve noticia biográfica de alguno de ellos. Pero ni la colección de documentos y enumeración de catedráticos es completa, ni las fechas de grados y posesión de cátedras son todas exactas, siendo además excesivamente escuetas las noticias que nos da de los que cita, omitiendo incluso algunos de gran importancia, como es el caso del Maestro Manso, O. S. A., y otros que fueron eminentes teólogos, de quienes no hace una sola referencia.

En nuestros días vienen realizando, como es sabido, una gran labor en este sentido el dominico P. Beltrán de Heredia, el Dr. Sala Balust y D. Florencio Marcos los tres catedráticos de la Pontificia Universidad de Salamanca.

Tenemos la esperanza de que, con lo publicado hasta aquí, y los interesantes trabajos que se están preparando, podremos ver no tardando mucho la Historia general y completa de nuestra Universidad.

Fue precisamente en el siglo que historiamos, cuando en un claustro pleno se hizo la propuesta de acometer esta magna obra, que, de haber sido admitida, hubiera tenido feliz resultado por la competencia del Maestro, a quien se pretendía confiar. Se trataba del P. Manso. En 1727 solicitaba dicho Maestro jubilación en su cátedra, pues llevaba ya 28 años de catedrático y 38 de lector en su Religión, y deseaba retirarse para escribir. En realidad esto era sólo un pretexto; la verdad era que había quedado muy cansado, fatigado y apesadumbrado de la durísima controversia «de virtutibus infidelium», habida con el P. Navarro. Obstaba a su jubilación, el que, aunque llevara tantos años de catedrático, sólo lo era de propiedad 2 años y 3 meses. Fr. Matías Terán, el Maestro Zarceño y el Dr. Julián Rodríguez, aprovecharon para manifestar en claustro que «era lamentable que.